

Prominenter Besuch bei der IPR

Zur IPR-Jahresversammlung lud erstmals Steinbeis Papier die Mitgliedsunternehmen im Februar nach Glückstadt ein und bot den Teilnehmern einen lebhaften Einblick in die kreislaufbasierte Papierproduktion. Der bekannteste Förster Deutschlands und Bestseller-Autor Peter Wohlleben („Das geheime Leben der Bäume“) stellte in seinem lebendigen Gastvortrag faszinierende Strategien der Bäume vor. Seine nachdrückliche Forderung für mehr Einsatz von Recyclingpapier erreichte auch online in einem kurzen [▶ Videobeitrag](#) viele Interessierte.



Peter Wohlleben, Foto: IPR

TERMINE

30. April 2018:

Bewerbungsfrist Wettbewerb „Papieratlas 2018“

30. Mai bis 5. Juni 2018:

Deutsche Aktionstage Nachhaltigkeit

31. Mai 2018:

Bewerbungsfrist Wettbewerb „Büro & Umwelt 2018“

4. Juni 2018:

18. Jahreskonferenz RNE in Berlin

Startschuss für Papieratlas 2018 – erstmals mit Landkreiswettbewerb



Papieratlas, Foto: Tina Merkau

Im Rahmen des diesjährigen Papieratlas-Wettbewerbs werden seit 1. Februar wieder die recyclingfreundlichsten Kommunen und Hochschulen gesucht. Gemeinsam mit dem neuen Kooperationspartner Deutscher Landkreistag lädt die IPR erstmals auch Landkreise zur Teilnahme am Wettbewerb ein. Das Bundesumweltministerium, das Umweltbundesamt, der Deutsche Städtetag, der Deutsche Städte- und Gemeindebund sowie der Deutsche Hochschulverband stehen der IPR ebenfalls wieder als Kooperationspartner zur Seite.

PAPIERATLAS 2018

Städte mit mehr als 50.000 Einwohnern, Hochschulen mit mehr als 5.000 Studierenden sowie alle Landkreise haben nun dank einer Fristverlängerung bis zum 30. April Zeit, ihren Papierverbrauch und den Anteil an Recyclingpapier mit dem Blauen Engel mitzuteilen – der entsprechende Fragebogen kann auf der [▶ Papieratlas-Website](#) abgerufen werden.

Ende September werden die Ergebnisse mit den neuen Entwicklungen und Trends bekanntgegeben und die Sieger mit den höchsten Recyclingpapierquoten und -steigerungen im Bundesumweltministerium in Berlin ausgezeichnet.

Hoch oben: Schleswig-Holstein setzt auf Recyclingpapier

Das Bundesland Schleswig-Holstein ist innerhalb kürzester Zeit zum Recyclingpapier-Champion avanciert. Auslöser war ein Staatssekretärsbeschluss der Landesregierung von Januar 2017, der die Beschaffung von Blauer-Engel-Papier in den Landesverwaltungen vorsieht (die IPR berichtete im [▶ Juni-Newsletter](#)). Ergänzt um eine optimier-

te Papierbeschaffung durch die zentrale Beschaffungsstelle des Landes konnte die Recyclingpapierquote bereits im vergangenen Jahr auf 92 Prozent gesteigert werden. In 2016 hatte sie noch bei 58 Prozent gelegen. Dieses Engagement ist vorbildhaft für Landesbehörden auch in anderen Bundesländern und weist im 40. Jubiläumjahr des Blauen Engels den Weg.

Jetzt als umweltfreundliches Büro bewerben

B.A.U.M. e.V. ehrt auch in diesem Jahr wieder die umweltfreundlichsten Büros in Deutschland. Neben Unternehmen können auch Kommunen, Behörden und weitere Einrichtungen bis zum 31. Mai am Wettbewerb „Büro & Umwelt“ [▶ teilnehmen](#). Die IPR ist in der Jury des Wettbewerbs vertreten und freut sich auf motivierte, umweltbewusste Bewerber.

